

dition dangereuse pour mes troupes , et inutile pour vous. Je préfère ne pas envoyer en ce moment un général , et je vous fais connaître mes motifs. Mais j'exercerai et je fortifierai mes troupes , et dans l'espace d'un an ou deux , j'irai moi-même vous délivrer et faire cesser vos maux. Prenez conseil de la prudence en attendant votre délivrance. » Quelque temps auparavant , l'empereur avait envoyé Han-yang-phi près du roi de Perse , et ce prince lui avait fait offrir des éléphants apprivoisés et des raretés précieuses. En passant par Iu-thian , le roi nommé Thsieou-jin-tchhe avait retenu l'envoyé du roi de Perse , et on donna pour prétexte qu'il avait été arrêté par des brigands. Mais Han-yang-phi fit connaître la vérité ; et l'empereur , qui en fut irrité , le renvoya avec une lettre qui contenait une sévère réprimande sur la conduite du roi de Iu-thian. Depuis ce temps , le tribut fut régulièrement payé.

La troisième année King-ming du règne de Siouan-ti (502) , à la septième lune , le pays de Iu-thian s'acquitta du tribut. La Vie de Siouan-ti indique des faits semblables , à la quatrième année Tching-chi (507) , dixième lune , à la seconde lune